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用新兴技术改造老企业，

使老企业永葆青春

《 经济日报》 今年 9 月14日报道。赵紫阳总

理视察马钢时指出，在“七五”计划期间，由于

国家资金有限，除了个别重点项目需 要 新建 以

外，一定要下决心搞好老企业的技术改造和改建

扩建。要用新兴技术来改造老企业，这样可以少

花钱得大利，投入少，产出多，周期短，见效

快。这方面，我们过去有教训，就是搞一个新企

业，丢掉一个老企业，使企业老化了。因此，对老

企业要不断进行改造、扩建、改建，这样老企业

的生产能力就扩大了，生产水平提高了，技术前

进了，提高到了新的水平。为了让企业领导明确

这个指导思想，赵紫阳总理应马钢第一轧钢厂的

要求为这个厂题词：“用新兴技术改造老企业，

使老企业永葆青春”。

经济文摘老基地要翻新

今年 9月 1 日《经济参考》 经济论坛指出，
对老企业、老基地要改造，老基地要水加面，面

加水，使它基础翻新。对大基地放开手让它去发

展。大企业竞争很有必要，要让他们八仙过海，

各显其能。发挥老基地、老企业作用的重要环节

是搞好技术改造、设备更新。这一工作要同运用

世界新的技术革命成果结合起来。重视引进国外

的先进技术和设备，要有步骤、有重点地进行，

一个厂一个厂地搞，取得实效。
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经济文摘改革要讲实效干部要学会经营

《经济日报》今年 9 月19日报道，国务院副总理万

里在天津指导工作期间，对城市改革提出重要意见。
万里说，检验城市改革的标准，要看生产力发展了没

有，技术改造是不是加快了，人的积极性是否充分调

动起来了，国家的收入是不是增加了，工人的生活水

平提高了没有。商业改革还要看群众生活是不是更方

便了。如果改革的结果违背了这些标准，这个改革就

不成功。城市改革要进一步推动农业生产的商品化，

农业商品化生产越发展，农民就越富裕。城市要 带动

农村，城乡要互助。中国的社会主义道路大体是这个

路子。

万里指出，要使我们的干部尽快学会经营，使企

业由生产型转变为经营型。他说，长期以来，由于实

行供给制形成的习惯，加上小农 经 济遗留的 一些思

想、作风的旧框框还没有突破，还有我们从建国以后

始终搞统购包销，这些原因使得我们的干部长时期不

懂得经营，这是我们国家当前需要解决的一个课题。
他说，我一再讲生财之道、聚财之道、用财之道，如

果我们的干部学会了这“三道”，我们的国家就会兴

旺发达。
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